



CRÓNICA: CON EL TIEMPO ENCIMA

Enseñan sus cartas

Representantes de organizaciones civiles y dirigentes de partidos políticos presumieron las ventajas de la ruta para elegir candidato presidencial de la Oposición

MAYOLO LÓPEZ

A trompicones, carrereada y presionada por el avance de la campaña de las “corcholatas” morenistas, la Oposición se aglutina en un Frente Amplio por México para dar la pelea en 2024.

El Frente tiene como soporte el empuje ciudadano que afloró en las multitudinarias manifestaciones en defensa del INE que tanto irritaron al inquilino de Palacio Nacional.

Partidos y agrupaciones ciudadanas han dado forma a un método híbrido para elegir al abanderado o abanderada presidencial cuya eficacia está por verse.

Por lo pronto, el elenco lo conforman 14 aspirantes entre cartuchos quemados, rostros muy vistos y otros que no tienen mayor posibilidad.

En primera fila, por el PRI figuraron las senadoras Beatriz Paredes y Claudia Ruiz Massieu; sus correligionarios Enrique de la Madrid, José Ángel Gurría, Ildelfonso Guajardo y el ex Gobernador oaxaqueño Alejandro Murat.

Por el PAN desfilan las senadoras Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez, los diputados Santiago Creel y Juan Carlos Romero Hicks. Silvano Aureoles daría la cara por el sol azteca. El empresario Gustavo de Hoyos es el único aspirante de talante ciudadano que levantó la mano.

A la mera hora se planean los panistas Gabriel Quadri y Jorge Luis Preciado. Fuera de foco, hasta “Juanito” se coló. “Porque tú lo pediste, Juanito a la Presidencia”, se leía en la playera que portaba.

Los lugares que ocuparon los aspirantes a candidatos fueron sorteados. Gálvez se quedó sorprendida cuando el azar le deparó el asiento 13, en penúltimo lugar, junto a De la Madrid.



FESTEJO DE PRIMARIAS

Guadalupe Acosta Naranjo fue uno de los protagonistas de las prolongadas negociaciones con los líderes de los tres partidos: el panista Marko Cortés, el priista Alejandro Moreno y el perredista Jesús Zambrano.

Desestima el aviso del senador Germán Martínez, quien dijo que no participará en el proceso, y la salida del académico Sergio Aguayo del Comité Electoral, que ni siquiera llegó a integrarse.

“Vamos a estar muchas organizaciones ciudadanas y es un proceso con certezas, distinto al de Morena. Nuestro método es infinitamente superior al de Morena”, dice Acosta Naranjo.

“Allá qué ocupabas para registrarte: que te men-

cionara el Presidente en las mañaneras. Fue el único registro el que Andrés dijera ‘tú eres corcholata’. Acá se ocupará que 150 mil ciudadanos te den su respaldo. Yo hubiera querido que fueran un poquito menos, pero 150 mil es un poquito menos que un millón, de donde comenzamos”.

El nayarita resalta: “aquí habrá debates. Allá los prohibieron. Acá podrán participar todos los ciudadanos que quieran, pero que se inscriban. Si no te inscribes, no quieres participar. Los padrones de los partidos no se suman a este padrón. ¡Logramos primarias!”, festeja.

—¿Veremos participar a toda la gente que colmó el Zócalo? —se le pregunta.

“Nuestra intención es que las plazas se llenen el día de la votación. Por primera vez, la decisión de quién es el candidato no la toman unos cuantos líderes partidarios. Y de aquel lado, es un dedazo envuelto, de López Obrador para Claudia (Sheinbaum). Porque dice que nos va decir, den-

tro de tres días, quién es el nuestro. Pues que se espere hasta que se vote. Y yo le voy a decir quién es el de él: ¡Es Claudia..! No se hagan bolas, es Claudia”, responde.

‘VAMOS A GANAR’

Tocado con un sombrero negro, irrumpe el ex Presidente Vicente Fox y bendice el proceso. “Yo creo que es un buen método, dadas las circunstancias y la mala historia que tenemos en este país, dadas las trampas, los atropellos de Morena; es un buen método y va a generar un excelente candidato o candidata, y vamos a ganar”, augura entusiasta.

En El Cardenal, Fox es convidado a desayunar a la mesa donde departen el empresario Claudio X. González, el ex Gobernador Marco Adame, el senador Emilio Álvarez Icaza, los periodistas Amado Avendaño y Beatriz Pagés y la académica Ana Lucía Medina. El guanajuatense desgrana la hipótesis de que Xóchitl Gálvez es la única que puede desbaratar la narrativa de López Obrador en el



sentido de que el candidato de la Oposición será “Fifi” y de derecha.

Claudio X. González sale a atajar el señalamiento de AMLO en la mañana de ayer mismo. “Es un proceso que tiene que ver una élite del poder económico y político. Claudio X. González, hijo, es el que va a decidir, lo demás es pura faramalla”, había sentenciado el tabasqueño.

“No es correcto, no es correcto”, revira el empresario.

El cuarto piso del hotel sede es un hervidero. Políticos, activistas, feministas, esperan el anuncio del método cuyos pormenores ya se conocen de antemano. En el fondo de la tarima, sobresale luminosa la nueva denominación opositora: “Frente Amplio por México”.

En primera fila, con los dirigentes del PAN, PRI y PRD, se dejan ver los 14 aspirantes. En segunda fila, Claudio X. González y Fox. Discursos de Marko Cortés, de Alejandro Moreno y de Jesús Zambrano, y de tres oradoras de parte de las organizaciones civiles.

El nacimiento del Frente culmina con la entonación del Himno Nacional. “La ‘V’ de la victoria, la ‘V’ de la victoria”, apremia Cortés para que levanten los dedos y se refleje en la foto. El 3 de septiembre habrá candidato o candidata. A ver si les alcanza para ganar en 2024.

A la hora en que Xóchitl anuncia que está en ciernes una “sorpresa interesante”, se le aparece Fox: “Vengo a darle un abrazo a la Xóchitl, que ya se metió en un enredo terrible, pero Dios la va a proteger y los espíritus de los pueblos nativos”.



Oscar Mireles

■ Ana Lucía Medina, Amado Avendaño, Vicente Fox, Marco Adame, Beatriz Pagés, Claudio X. González, Beatriz Leycegui y Emilio Álvarez Icaza, entre otros, desayunaron ayer en El Cardenal.



Erenarrial

■ Guadalupe Acosta Naranjo, uno de los negociadores del Frente, ayer con el priista Willy Ochoa.